



## Histórico: ex deportista paralímpico logró llegar a la cima del Aconcagua

**Se trata de Julio Soto Ugalde, quien con pura determinación se convirtió en el primero en llegar a la cumbre más alta de América, sin prótesis y usando solo sus bastones**

El ex esquiador paralímpico Julio Soto Ugalde hizo historia al lograr ser el primer escalador en llegar a la cumbre del Monte Aconcagua (6961 msnm), sin prótesis y usando un par de bastones.

El chileno, de 34 años, tiene una historia de resiliencia que comenzó a la edad de 9 años, cuando producto de un osteosarcoma en el fémur, tuvieron que amputarle la pierna izquierda, tras lo cual pasó gran su rehabilitación en Teletón.

Es en este centro donde conoció el esquí adaptado, el cual que siguió practicando junto a la Fundación Niño y Cáncer en Portillo y lo llevó a convertirse en un deportista paralímpico, participando en los Juegos Paralímpicos de invierno Pyeongchang en 2018.

### “AL ACONCAGUA EN TRES HUELLAS”

Con los años, Julio Soto fue sumando desafíos y el año 2024, volvió a la montaña con un enfoque distinto: visibilizar a las personas con discapacidad y motivarlas a conocer la montaña, siendo impulsor del proyecto “Montañas sin Límites en tres huellas”, nombre que le dio debido a las tres huellas que deja en la nieve su único pie y las marcas de sus esquís o sus bastones.

A lo largo del año pasado, Julio fue conquistando diversas cumbres de Chile sin el uso de su prótesis y solo apoyado por bastones, logrando llegar entre otros puntos, a lo alto del Cerro el Pintor (4220 msnm), Cerro el Plomo (5424 msnm) y el 10 de diciembre pasado, alcanzar la cima más alta de Chile: el cráter del Nevado Ojos del Salado (6.893 msnm), el volcán más alto del planeta.

Pero las hazañas no pararon, porque eran la preparación para su gran objetivo: lograr la cumbre más alta de América y fue así fue como el miércoles 8 de enero, comenzó la expedición “Al Aconcagua en Tres Huellas” dirigiéndose junto a sus compañeros hacia la cumbre del coloso, ubicado en la provincia de Mendoza, Argentina.

La expedición fue liderada por Alejandro Calvo Cardoza, montañista que realizó el registro del ascenso del deportista, pasando por varios campamentos hasta lograr la histórica cumbre, movilizándose completamente a pie.

En su último tramo y luego de una travesía de diez horas donde tuvieron que soportar fuertes vientos y un extremo frío, a las 14:30 horas del pasado 16 de enero, el deportista chileno y sus cordada conquistaron la Cumbre del Majestuoso Monte Aconcagua de 6962 metros sobre el nivel del mar, la cumbre más Alta de América y uno de los Seven Summit del Montañismo Mundial.

Desde Teletón Chile aplaudieron la hazaña de su ex paciente y destacado deportista, donde compartieron una foto de Julio Soto sosteniendo una bandera de Teletón en la cumbre, donde destacaron que es “un hito mundial para el andinismo y un orgullo para Chile”.